



～友 愛～

富田中学校だより

学校教育目標

「確かに生きる」

令和 4年 3月 2日 No.24

□3年生 奉仕作業

2月24日(木)午後、1・2年生が学年末テスト2日目で下校した後の学校で、3年生が奉仕作業を行ってくれました。多くの学校で行っている卒業間近の3年生の恒例行事です。クラス毎に、

A組…技術棟周りの側溝の掃除、管理棟と特別棟の階段の端や廊下などの黒ずみの水拭き

B組…管理棟から体育館と武道場へ向けての渡り廊下の柱(54本)のペンキ塗り

C組…校門周りの側溝の掃除、オープンスペースの窓の支えの木がはがれたところのワックスがけ、教室棟の階段の端や廊下などの黒ずみの水拭きを行ってくれました。

晴れてはいましたが、冷たい北風が強く、特に屋外の作業は顔や手が冷たかったと思います。また、屋内でも水道の水が冷たかったと思います。そんな中でも3年生の皆さんは、本当に気持ちを込めて作業に取り組んでくれました。おかげでとてもきれいになりました。卒業間近になり改めて3年生の素晴らしさを感じました。

最初に「多くの学校で恒例の」と書きましたが、その取組の様子は学校によって違いがあることも多々あります。違いは何か? ずばり、「生徒が奉仕作業にどのような姿勢で臨んでいるか」です。富田中学校の3年生の皆さんは本当にまじめに前向きに作業に取り組み、まさに「立つ鳥跡を濁さず」を体現するかのように取り組んでくれました。

また、グループ内の男女の仲もとても良く、作業を楽しんでいるかのようにも見えました。まさに3年生がこの3年間で培ってきた力そのものだと思います。奉仕作業お疲れ様でした。本当にありがとうございました。



□卒業式に向けて

2月28日(月)の5・6限目、2年生が卒業式の式場準備を行ってくれました。7日(月)の卒業式に向けて、まずは1回目の準備です。2年生の皆さん、ありがとうございました。今後も全校生徒・全教職員で万全の状態となるよう、一つ一つ丁寧に準備等に取り組んでいきます。

卒業式当日は、今回も昨年度と同じように新型コロナウイルス感染予防対策のため、市内で統一して来賓の方々にはご臨席を控えていただくことになりました。当日の参加者は、卒業生、保護者(各家庭



2名以内にさせていただきました)、教職員、市長・教育委員会臨席者(1名)です。

在校生は参加しませんが、現2年生は来年度、富田中学校の卒業式というものを全く知らないまま卒業式に臨むこととなります。そのため、昨年度は2年生代表1名のみの参加でしたが、今回の卒業式には送辞を述べてくれる木村 詩音さんだけでなく、2年生の生徒会本部役員と学級委員の人たちにも出席してもらうことにしました。少ない人数ではありますが、2年生代表の人たちの思いも込めて、心のこもった卒業式にしたいと思います。

□部活動数の見直しについて

昨年度、同時期に前校長から学校だよりでお知らせした部活動数の見直しについてお知らせします。現在、富田中学校は、顧問が一人の部活動が多い状況です。市内のほとんどの学校が複数の顧問を配置しています。本校でも部活動数を見直すなどして、できる限り複数配置にしていくことが必要だと考えます。

その主な理由は、「生徒の安全・安心の確保」です。職員は授業後も会議や出張があり、常時指導にあたるのが難しい現状があります。生徒(部員)の怪我等安全面の対応だけでなく、トラブルの未然防止(心の安全)のためにも、複数配置が必要です。

また、教職員の働き方改革(時間外勤務縮減)の観点からも複数配置が望ましいと考えます。県教委や市教委の指導のもと、「部活動ガイドライン」が施行され、平日及び週休日の部活動は、日数、時間ともに制限されてきています。しかし、一人顧問では、練習日はすべて一人で指導にあたることになり、時間外勤務が増えることにつながっています。

生徒たちが、できるだけ多くの選択肢から部活動を選べるのが理想ですが、他の中学校でも生徒数の減少等に合わせ、部活動数を見直すなどして複数顧問を確保しています。

本校では昨年度から、「部員数(今後の見込みも含む)」、「競技の特性(主に安全上)」、「団体種目か個人種目か」、「指導者の専門性が必要か否か」、「部活動が設置されていなくても中体連に出場できるかどうか」、「部活動が設置されていなくても地域に活動できるクラブチームや少年団等があるか」などに加え、生徒たちの気持ちはもちろんのこと、保護者や地域の方々の意見も考慮しながら、慎重に見直しを検討してまいりました。

その結果、昨年度のこの時期に、「令和4年度は、陸上競技部(男女)の部員募集を停止(令和5年度末まで部は存続)する」とお伝えしました。したがって、来年度(令和4年度)は陸上競技部の募集はいたしません。

それに加え、「令和5年度は、剣道部(男女)と硬式テニス部(男子)の部員募集を停止(令和6年度末まで部は存続)する」ことを決めております。このことにつきましては、本年度(令和3年度)当初に現1年生が入部を検討する際、剣道部と硬式テニス部に入部を考えている生徒には、「2年後、自分たちが3年生になったときには1年生は入部してこない」ということを事前に伝えてあります。

上記3つの部活動以外の削減は現時点では予定しておりません。引き続き、学校外で運動や文化的な活動を行っている生徒が所属している「校外活動部」についても、柔軟に対応できるようにしていきます。何より「生徒の安全・安心の確保」が一番の目的です。何卒ご理解の上、ご協力いただきますようお願いいたします。